



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno

Ensayo

Primer parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 18 de marzo de 2024

La interculturalidad en la salud conocer las culturas de las personas en un proceso de atención en si es un proceso natural que es como nos comportamientos delante de las personas ¿Qué es interculturalidad? La interculturalidad se refiere a las relaciones de intercambio y las igualdades de los grupos culturales que se enfocan en la etnia, la religión y lengua, la interculturalidad en a salud es considerada la creencias y las practicas tradicionales en el momento que se da la atención a la salud nos ayuda a comprender y respetar el origen que da persona tiene y tiene principios como el reconocimiento de toda la ciudadanía, comprensión de las culturas y fenómenos dinámicos y la comunicación e si en la interculturalidad entra lo que es el respeto mutuo, genera relaciones con ogialdades de oportuidades. La importancia de la interculturalidad tiene beneficios para la sociedad como la reducción de conflictos o malentendidos entre los diferentes grupos culturales que hay además el intercambio de ideas garantizando equidad, y calidad de atención sanitaria. La interculturalidad de comprender las culturas, las prácticas culturales y mejorara la comunicación. Entra también el comunalismo porque para las personas de la comunidad se caracteriza de sentido práctico, en todos os puntos las perspectivas toman un papel muy importante para la educación intercultural, por lo tanto tambien la propuesta metodológica es reflexionar una etnografía dialógica que siguen un tipo de propuesta que se llama saber- haberes estas se enfocan a la capacidad de teoría y la práctica. La cultura y la diversidad en la salud son involucrados en cualquier proceso de la salud y enfermedad el entorno de la salud son dos partes de la cultura siendo un modelo medico que nos ofrece consistencia como paciente y profesional, la interculturalidad son procesos de acercamiento entre los sistemas médicos siendo así que generan la interrogación social y cultural siendo así diferentes sistemas teóricos en los sistemas de creencias, las estrategias de la salud intercultural en su proceso necesita transformar estructuras de estado en conjunto con las sociedades indígenas, estas aparecen como factores que disminuyen las barreras sociales y culturales entre los equipos de salud y las personas como pacientes la migración a generado diversos contextos de diversidad étnica y cultural ya que las personas que migran llevan su propias culturas, su lengua, sus expectativas muy diferentes y al ir de un lugar a otro van enseñando sus culturas y como personas debemos entender mas no juzgar a las personas tambien nos podemos adaptar a sus costumbres no llevarlas en si pero respetarlas como ellos la ven este nos enriquece como personas por que es un intercambio de culturas en si es muy importante la interculturalidad en la medicina ya que como médicos nos ayudar a comprender mejor las creencias y las prácticas de cultura y nos facilitara la

comunicación de médico – paciente. La biomedicina y la medicina tradicional tienen características diferentes ya que la biomedicina tiene un enfoque científico, tratamientos, investigaciones y los sistemas de salud mientras que la medicina tradicional tiene un enfoque holístico es decir que son consideraciones de cuerpo, mente y espíritu, ¿la biomedicina y la medicina tradicional experimentan transformaciones? Si porque la biomedicina es impulsada por los avances tecnológicos y científicos para poder ofrecer tratamientos más efectivos y precisos y la medicina tradicional se ha llevado durante siglos como base de muchas prácticas culturales la interculturalidad en proceso de acercamiento entre sistemas médicos son diferentes tradiciones de curación, debe, entender y respetar las diversas prácticas de salud al poder juntar estos dos elementos podemos tener como resultado tratamientos más integrales y culturales además la interculturalidad permite que se valoren diferentes puntos de vista así puede enriquecer al paciente y mejora el estado de salud que puede presentar siendo así que estaremos valorando y respetando las creencias de la persona. El estado y las sociedades indígenas son los que establecen las bases para un proyecto intercultural. La interculturalidad representa un enfoque respetuoso integrando diferentes prácticas y perspectivas se debe tener el cuidado médico nos permite una atención más holística ya que consideramos las creencias y los valores de los pacientes junto con la base de conocimiento que se tiene como médicos, enriquece el sistema de salud ya que se hace una combinación de lo mejor de cada tradición también el enfoque es promover la equidad y respeto cultural así los médicos pueden tener un enfoque más claro o poder entenderle un poco más a sus pacientes el proceso de validación y negociación cultural entre pacientes y profesionales este es un proceso muy importante ya que en la atención médica más cuando los pacientes y los profesionales son de diferentes culturas uno de los aspectos es la validación que consiste en aceptar el reconocimiento de la enfermedad del paciente considerando el contexto cultural comprendiendo así las perspectivas del paciente en sí el personal médico debe preguntar sobre las opiniones que el paciente tiene la negociación se requiere para la recuperación del paciente en un entorno cultural ya que es necesario que el paciente se sienta escuchado y respetado así mismo los profesionales deben adaptarse al tratamiento que ellos tienen en sus creencias y ambos pueden darse un cambio de culturas tanto el médico puede enseñarle al paciente y tanto el paciente le puede enseñar al médico sus creencias para un mejor tratamiento y una recuperación siendo así una adaptación de las diferentes culturas y el respeto entre ellas. Todos los sistemas médicos están basados en el modelo epistemológicos que sustenta la práctica médica y distingue los medios para validarse en la interculturalidad.

REFERENCIAS:

-Salaverry, O, (2010) interculturalidad en salud: la nueva frontera de medicina. Revista peruana de medicina experimental y salud pública, 27 (1),6-7.

-Dictz, G. (2011) Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatical de la diversidad.

-Alarcón M,A,M. Vidal H,A 8 neira tuzas. (2003) salud intercultural: elementos para la construcción de sus baces conceptuales, Revista Medica de Chile.

e